
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 03.05.2016 

 Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Loana Epping eröffnet die Sitzung um 10h16. 

• Loana Epping begrüßt alle 38 Anwesenden und stellt die Fachschaft, den FS-

Rat und seine Aufgaben vor. 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

2. Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Clara Igisch wird einstimmig mit einer Enthaltung zur Protokollführerin 

gewählt. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig ohne Enthaltung genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wurde einstimmig mit  8 

Enthaltungen genehmigt. 

5. Bericht des Fachschaftsrates 

• ESA: Paul-Joachim Niehoff berichtet: 

1. Die Erstifahrt fand vom 20.-22. November im Haus NaBeDi in 

Woffelsbach statt. 

2. Das Feedback zum neuen Haus fiel positiv aus. 

3. Die Erstifahrt wird wieder im Haus NaBeDi in Woffelsbach stattfinden. 

4. Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der ESA mitzuhelfen 

(z.B. als Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu übernehmen). 

• Master-Erstiarbeit: Hannah Tulke und Annika Rudat berichten: 

1. Die Master-Erstiarbeit war erfolgreich. 

2. Es gab sehr positives Feedback zur Master-Erstiarbeit. 

3. Als negative Punkte: es gab zu viele Kneipen auf der Kneipentour und 

es gab Schwierigkeiten bei der Tutorensuche. 

4. Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der Master-ESA 

mitzuhelfen (z.B. als Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu 

übernehmen). 

• Außerordentliche Veranstaltungen: Aline Nüttgens berichtet: 

1. Die Frühlingsparty war ein voller Erfolg. 



2. Der  DJ wurde gewechselt. Der Wechsel wurde allgemein begrüsst und 

als Verbesserung empfunden. 

• Service: Hannah Tulke berichtet: 

1. Die Fachschaft bietet nach wie vor einen Druckservice. Man kann  farbig 

und schwarz-weiß drucken, sowie kopieren. 

2. Es wird auch wieder Kaffee angeboten. 

3. Das Getränkesortiment wurde erweitert. Im Sommer gibt es Eis. 

4. Es wird außer donnerstags täglich eine Sprechstunde angeboten. 

Außerdem kann man über Mail separate Sprechstunden anfragen. 

• Studierendenflur: Clara Igisch berichtet: 

1. Es stehen noch Mittel zur Verfügung, diese werden ausgegeben. 

2. Clara erklärt wie der Studierendenflur aufgebaut ist und welche 

Angebote dort zur Verfügung stehen. 

• Hochschulinterne Kommunikation: Aline Nüttgens berichtet: 

1. Aline stellt die Arbeit der Arbeitsgruppe vor. 

• Beauftragter für Lehre: Katja Schröder berichtet: 

1. Katja stellt den Posten des Beauftragten für Lehre vor. Sie regt alle 

Studierende an, sich bei ihr zu melden bei Problemen, Indifferenzen mit 

Professoren oder Nachfragen zur Lehre. 

• Gleichstellungsbeauftragte: Kevin Rosar und Aline Nüttgens berichten: 

1. Kevin stellt den Posten des Gleichstellungsbeauftragten vor. 

2. Es wurde sich für die Gleichstellung von Lehramtsstudierenden 

eingesetzt. 

3. Kevin ruft alle Studierenden auf sich bei Problemen bei den 

Gleichstellungsbeauftragten zu melden. 

6. Entlastung des Fachschaftsrates 

• Wahl eines Wahlleiters: Manuel Bruch wurde als Wahlleiter vorgeschlagen. 

1. Manuel Bruch wurde einstimmig zum Wahlleiter ohne Enthaltungen 

gewählt. 

• Der Fachschaftsrat wurde einstimmig ohne Enthaltung entlastet. 

7. Bericht des Kassenwarts: Kevin Rosar berichtet: 

• Kevin Rosar stellt die Kassenführung des letzten Semesters vor. 



 

 

• Die Fachschaft beantragt dieses Semester keine Studierendenmittel.  

 

8. Bericht über die Kassenprüfung: 

• Anja Schaffrath, Laura Helleckes, Anika Mangold-Döring und Sarah Lubjuhn 

haben die Kasse geprüft und berichten: 

1. Die Kassenprüfer (Anja Schaffrath berichtet) stellen ihren Bericht vor 

und empfehlen die Entlastung der Kasse (genaue Angaben: siehe 

Kassenprüfbericht). 

9. Entlastung des Kassenwarts und der Stellvertreterin 

• Der Kassenwart und der Stellvertreter wurden einstimmig bei 2 Enthaltungen 

entlastet. 

10. Wahl des Fachschaftsrates 

• Es stehen zur Wahl: 



Loana Epping, Aline Nüttgens, Kevin Rosar, Paul Niehoff, Karsten Braun, Katja 

Schröder, Clara Igisch, Hannah Tulke, Laura Herbst, Carolin Schulte, Svenja 

Meyer, Alexander Deitert, Annika Rudat, Steven Dreischhoff, Hazel Giovio, 

Hannah Weger, Christian Wagner, Rebecca Hamel 

1. Alle Kandidaten stellen sich vor. 

2. Es wurde einstimmig beschlossen, die Wahl nicht-geheim und per 

Handzeichen durchzuführen. 

3. Es wurde einstimmig beschlossen, den Rat als Kollektiv zu wählen. 

4. Der Fachschaftsrat wurde einstimmig bei 18 Enthaltungen gewählt. 

11. Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen: Haupt: Jannis Koesling 

(jannis.koesling@rwth-aachen.de) Anja Schaffrath (anja.schaffrath@rwth-

aachen.de) , Stellv.: Kim Zimmermann (kimrosa1@hotmail.de), Manuel Bruch 

(manuel.bruch@rwth-aachen.de)  

• Kassenprüfer und Vertreter wurden einstimmig ohne Enthaltung gewählt. 

12. Berichte aus den Gremien 

• Prüfungsausschuss  

1. Kevin Rosar stellt die Arbeit und den Einfluss der Fachschaft beim PA 

vor. 

2. Loana Epping stellt die neue Softskillleitlinie vor und regt an sich bei der 

Fachschaft bei Problemen bei der Anerkennung zu melden. 

• Fakultätsrat: Karsten Braun berichtet: 

1. Karsten stellt den Fakultätsrat vor. Laura wird seine Nachfolgerin sein 

und kann bei den nächsten Hochschulwahlen gewählt werden. 

• Fachkommision: Karsten Eike Braun berichtet: 

1. Die Arbeit der Fachkommission wird vorgestellt. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe) 

1. Loana Epping stellt das Gremium vor. 

2. Das Gremium tagt einmal im Jahr. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

1. Loana Epping stellt das Gremium vor. 

2. Das Gremium tagt einmal im Jahr. 

• Satzungskommission:  
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1. Die Satzungskommission hat nicht getagt.  

• Kommission für Lehre (Studienbeirat):  

1. Die Arbeit der Kommission für Lehre hat getagt. 

2. Es wurden POs (Master Ökotoxologie, Master Biologie) beschlossen. 

• Haushalts und Strukturkommission: Aline Nüttgens berichtet: 

1. Aline Nüttgens stellt das Gremium vor. 

• Graduiertenförderkommission: Kevin Rosar berichtet: 

1. Die Arbeit der Kommission wird vorgestellt. 

• Gleichstellungsbeauftragte: Kevin Rosar und Aline Nüttgens berichten: 

1. Kevin stellt den Posten der Gleichstellungsbeauftragten vor. 

2. Es wurde um Gleichstallung von Lehramtsstudierenden. 

3. Kevin Rosar ermutigt jedoch alle, die ein Anliegen haben, sich bei den 

Gleichstellungsbeauftragten zu melden. 

• Undergraduate Funds: Loana Epping berichtet stellvertretend für Charlotte 

Schönau: 

1. Die Arbeit der Arbeitsgruppe wird vorgestellt. 

2. Loana ermutigt alle bei Bedarf sich bei den Undergraduate Funds zu 

melden. 

13. Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien 

• Prüfungsausschuss 

1. Hauptsitz: Loana Epping, Aline Nüttgens 

2. Vertreter: Kevin Rosar, Carolin Schulte  

• Kommission für Lehre (Studienbeirat): 

Katja Schröder, Clara Igisch, Carolin Schulte, Aline Nüttgens 

• Fachkommission: 

1. Hauptsitz: Karsten Eike Braun und Hannah Tulke 

2. Vertreter: Svenja Meyer, Laura Herbst 

• Haushalts und Strukturkommission: 

1. Hauptsitz: Aline Nüttgens 

2. Vertreter: Fachschaft Chemie 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): 

1. Hauptsitz: Aline Nüttgens, Mathias Heckens, Karsten Braun, Alexander 

Deitert, Loana Epping 



2. Vertreter: Hannah Tulke, Kevin Rosar, Charlotte Schönau, Paul Niehoff, 

Carolin Schulte 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät):  

1. Hauptsitz: Charlotte Schönau 

2. Vertreter: Paul Joachim-Niehoff 

• Qualitätsverbesserungskommission (Hochschulebene):  

1. Charlotte Schönau 

• Satzungskommission: 

1. Rebecca Hamel, den Zweitsitz besetzt die Fachschaft Chemie 

• Graduiertenförderkommission: 

1. Kevin Rosar teilt sich den Sitz mit einem Vertreter der Fachschaft 

Chemie. 

14. Auflösung der Rücklagen in Höhe von 1.500 € 

• Das Auflösen der Rücklagen in Höhe von 1.500 € für wurde einstimmig 

beschlossen. 

15. Bildung von Rücklagen in der Höhe von 1.500 € 

• Das Wiederbeschließen der Rücklagen in Höhe von 1.500 € wurde einstimmig 

beschlossen. 

16. Umbennenung der „Kommision für Lehre“ in „Studienbeirat“. 

• Die Umbenennung wurde einstimmig beschlossen mit einer Enthaltung. 

17. Verschiedenes: 

• Loana Epping möchte alle Mitglieder der Fachschaft herzlich einladen am 4.05 

zur Konstituierenden Sitzung und auch während des Semesters zu den regulären 

Sitzungen. Alle Mitglieder der Fachschaft werden herzlich eingeladen sich in 

der Fachschaft zu engagieren. 

• Die konstituierende Sitzung findet am 04.05.2016 um 19 Uhr statt. 

Loana Epping bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 11.05 

Uhr. 

 

______________________     ______________________ 

(Geschäftsführung)       (Protokollführer) 


